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太良町農業委員会総会議事録 

 

１．開催日時  令和６年７月２日（火）午前９時 

２．開催場所  太良町総合福祉保健センター「しおさい館」２階 

３．出席委員 （１８名） 

農業委員         （８名） 

会長         ８番 䬟 照 

１番 野口 敏春 

  ２番 西村 正史 

  ３番 川下  始 

  ４番 川﨑 豊洋 

  ５番 福江  晋 

６番 市丸 義則 

７番 中島 政秀 

 

   農地利用最適化推進委員  （１０名） 

                 笹本 和彦 

                 池田 信文 

          江下 久子 

田島 一昭 

                 竹 敏治 

                 大岡 利昭 

                 内田 圭一郎 

                 浦田  進 

                 三原  仁 

                 田久保 孝一 

 

   欠席委員        （農業委員０名） 

 

（推進委員１名） 

内田 秀敏 

                                                                                                                             

会  長 会長代理 事務局長 係  長 主  査 係      員 
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４．議事日程 

議案第４２号 農地法第３条の規定による許可申請審議について 

議案第４３号 農地法第４条の規定による許可申請審議について 

議案第４４号 農地法第４条第１項第８号の規定による証明願について 

議案第４５号 農業経営基盤強化促進法に基づく農用地利用集積計画の決定について 

議案第４６号 農業経営基盤強化促進法に基づく農用地利用集積計画の決定について 

（中間管理機構との貸借） 

 

 

５．農業委員会事務局職員 

   事務局長  片山 博文 

      農地係長  大岡 寿憲 

   主  事  増山 心美 

 

 

６．会議の概要 

発言者 内容 

議長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

議長 

 

おはようございます。ただ今から第１３回総会を開会いたします。 

本日の出席委員は、農業委員８名、推進委員が１０名で、定足数に達して

おりますので、総会は成立しております。 

今回の議事録署名者ですが、１番の野口委員、３番の川下委員よろしくお

願いします。 

さっそく審議に入りたいと思ます。 

本日の提出議案は、議案第４２号２件、議案第４３号１件、議案第４４号

１件、議案第４５号１件、議案第４６号１４件となっています。 

それでは引き続き、議案４２号、農地法第３条の規定による許可申請審議

について、別紙関係人より許可申請書を受理したので、審議並びに意見を求

めます。 

それでは１番について事務局の説明を求めます。 

 

（議案説明） 

なお、譲受人につきましては、別添の調査書にありますとおり、農地法第

３条第２項各号には該当しないため、許可要件の全てを満たすと考えます。 

 

事務局の説明が終わりましたので、調査された市丸農業委員及び浦田推進

委員から調査報告をお願いします。 
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市丸委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

浦田推進

委員 

 

議長 

 

 

西村委員 

 

 

 

 

事務局 

 

 

西村委員 

 

皆さんおはようございます。 

３０日に、浦田推進委員と○○さん立ち合いで現地調査を行いました。 

○○さんは、県外在住ですので電話で説明をしました。 

○○さんは、町内で整骨院を営まれている方で、今の場所が駐車場がない

からちょっと不便ということで、今回購入を思い立ったそうです。 

今回の目的は、農地ではなくて家が目的です。隣地の農地と家を一緒に購

入するという条件だったので、農地まで買うということになったということ

でした。 

それで、この農地は、今後どうしますかと聞いたら、野菜を作るというこ

とでしたので、荒れないように野菜は作ってくださいとお願いしてきました。 

北側の農地につきましては、野菜を作ろうと考えておられる農地との間に

擁壁があるため、登っていけないので、こちらの農地では耕作は難しいので

はないかと思います。 

これは去年の農地パトロールでも、再生困難ということで判断した農地で

した。 

それと対価が４５万円とありますけれども、○○さんも○○さんも不動産

屋に任せているので、住宅、宅地との内訳は分からないということでした。 

荒れないように野菜を作ってくださいということで、調査をしてきました。 

以上です。 

 

○○さんは、開業して１０年くらいですが、駐車場が少なく狭いため、こ

の際、整骨院も大きくしようと思い切ったそうです。以上です。 

 

調査報告が終わりました。 

それでは議案第４２号１番について、ご異議ご異議ございませんか。 

 

調査書から○○さんが新規取得ということですが、経営面積も０というこ

とで、新規要件の日数要件とか、機材の要件とかに照らし合わせて、今回の

○○さんが、整骨院を経営されていることですけども、取得の条件クリアに

ついてはどうなっていますか 

 

今回は、○○さんの空き家に付随して農地の方も購入ということになって

おりますので、条件的にはクリアと考えております。 

 

空き家に付随して購入するときは、他の条件等は考えなくて良いというこ
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事務局 

 

 

議長 

 

 

 

議長 

 

 

 

 

 

議長 

 

 

 

事務局 

 

 

 

議長 

 

 

川﨑委員 

 

 

 

 

 

蕪竹推進

委員 

議長 

 

とですか。 

 

管理はしていただくこと等を見据えれば、空き家の購入と一緒に管理する

条件として、致し方ないみたいになっております。 

 

 他にないですか。 

 

 （異議なし） 

 

異議なしと認め、議決をとります。 

議案第４２号１番について、申請内容に問題ないと判断する方は挙手をお

願いします。 

 

（挙手多数） 

 

挙手多数と確認いたしました。 

したがって、１番は原案どおり認められました。 

続きまして、２番について事務局の説明を求めます。 

 

（議案説明） 

なお、譲受人につきましては、別添の調査書にありますとおり、農地法第

３条第２項各号には該当しないため、許可要件の全てを満たすと考えます。 

 

事務局の説明が終わりましたので、調査された川崎農業委員及び蕪竹推進

委員から調査報告をお願いします。 

 

２８日に、蕪竹推進委員と現地を見てきました。 

親子間の贈与ということで、特に問題ないと思います。 

現場では鶏舎があり、中には入れなかったんで、一番見やすいところで確

認してきました。 

どうぞよろしくお願いしますということでした。以上です。 

 

先ほど川崎委員の説明の通りです。私の方からは別にないです。 

 

調査報告が終わりました。 

それでは議案第４２号２番について、ご異議ご意見ございませんか。 
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議長 

 

 

 

 

 

議長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議長 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

（異議なし） 

 

異議なしと認め、議決をとります。 

議案４２号２番について、申請内容に問題ないと判断する方は挙手をお願

いします。 

 

（挙手多数） 

 

挙手多数と確認いたしました。 

したがって、２番は原案どおり認められました。 

続きまして、議案第４３号、農地法第４条の規定による許可申請に審議に

ついて、別紙関係人より許可申請書を受理したので、審議並びに意見を求め

ます。 

お諮りします。 

次の議案第４３号 1 番と議案第４４号農地法第４条第１項第８号の規定に

よる証明願いについての１番は関連がありますので、一括して審議すること

について、ご異議ございませんか。 

 

（異議なし） 

 

異議なしと認めます。 

それでは、一括して事務局の説明を求めます。 

 

（議案説明） 

申請地の農地区分は、中山間地域等に存在する農業公共投資の対象となっ

ていない小集団の生産性の低い農地で、第２種農地であると判断されます。

また、その場所以外の代替地も想定できず、申請面積規模が必要最小限であ

ること、また、土砂の流出や崩壊などの排水関係の処理に関しては特に問題

は無く、農地法第４条第６項各号に該当する事項は認められません。 

 

 （議案説明） 

申請面積が２００㎡未満の農業施設となるので、農地法第４条第１項第８

号の案件になります。 

申請地の農地区分は、中山間地域等に存在する農業公共投資の対象となっ

ていない小集団の生産性の低い農地で、第２種農地であると判断されます。
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議長 

 

 

福江委員 

 

 

 

 

 

 

 

三原推進

委員 

議長 

 

 

 

 

 

議長 

 

 

 

 

 

議長 

 

 

 

 

 

 

また、その場所以外の代替地も想定できず、申請面積規模が必要最小限であ

ること、また、土砂の流出や崩壊などの排水関係の処理に関しては特に問題

は無く、農地法第４条第６項各号に該当する事項は認められません。 

 

事務局の説明が終わりましたので、調査された福江農業委員及び三原推進

委員から調査報告をお願いします。 

 

２９日に、三原推進委員と社長の○○くんと現地確認してきました。 

本来は、許可を受けてから建てなければならないものを、自分たちの農地

なので、勝手に建てて良いものだと思っていて建ててしまいました。すいま

せんということでした。 

必要最小限ではありますので、次からはちゃんと申請をしてくださいとい

うことを言ってきました。 

以上です。 

 

福江委員の報告に間違いありません。以上です。 

 

調査報告が終わりました。 

それでは議案第４３号１番及び議案第４４号１番について、ご異議ご意見

ございませんか。 

 

 （異議なし） 

 

異議なしと認め、議決をとります。 

議案第４３号１番について、許可相当であると判断する方は挙手をお願い

します。 

 

（挙手多数） 

 

挙手多数と確認いたしました。 

したがって、議案第４３号１番は許可相当と認め、県知事に意見を送付し

ます。 

続きまして、議案第４４号１番について、許可相当と判断する方は挙手を

お願いします。 

 

（挙手多数） 
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議長 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

川下委員 

 

 

 

 

 

 

田久保推

進委員 

 

 

 

 

 

議長 

 

 

 

 

議長 

 

挙手多数と確認いたしました。 

したがって、議案第４４号１番は、許可相当と認め、証明書を発行します。 

続きまして、議案第４５号、農業経営基盤強化促進法に基づく農用地利用

集積計画の決定について、農業経営基盤強化促進法等の一部を改正する法律

による賃借権及び使用貸借権設定について、町長より農用地利用集積計画書

を受理したので、審議並びに意見を求めます。 

それでは、１番について事務局の説明を求めます。 

 

（議案説明） 

以上の計画申請の内容は、経営面積、機械、労働力、従事日数等、農業経

営基盤強化促進法第１８条第３項の各要件を満たしていると考えます 

 

事務局の説明が終わりましたので、調査された川下農業委員及び田久保推

進委員から調査報告をお願いします。 

 

２７日に現場立会いをしました。 

私と田久保推進委員、○○さん、○○さんは仕事で来られないということ

でしたので、３人で立会いをしました。 

この土地につきましては、場所的には風も当たらないでいい土地です。 

それと、再度、耕作するにあたっては、○○さんからの要望だったそうで

す。以上です。 

 

○○さんとは、話をすることがあったんですけど、○○さんは、あと何年

かでやめようかと思っていたそうです。 

自分の親の農地を手伝おうと思っていたそうです。○○さんも今の仕事を

辞めたら、農業をしようと思っていたそうですが、消毒まけするそうで、出

来ないということでしたので、永久に耕作してもらえたらと言っていました。 

○○さんは、頑張ると言っていました。以上です。 

 

調査報告が終わりました。 

それでは議案第４５号１番について、ご異議ご意見ございませんか。 

 

（異議なし） 

 

異議なしと認め、議決をとります。 



8 
 

 

 

 

 

 

議長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議長 

 

 

事務局 

 

 

 

議長 

 

 

市丸委員 

 

 

 

 

 

 

 

議案第４５号１番について、申請内容に問題ないと判断する方は挙手をお

願いします。 

 

（挙手多数） 

 

挙手多数と確認いたしました。 

したがって、１番は原案どおり認められました。 

続きまして、議案第４６号、農業経営基盤強化促進法に基づく農用地利用

集積計画の決定について（農地中間管理機構との賃借）、農業経営基盤強化促

進法等の一部を改正する法律による賃借権及び使用貸借権設定について、別

紙関係人より農用地利用集積計画書を受理したので、審議並びに意見を求め

ます。 

お諮りします。 

次の議案第４６号１番から６番は、借り手が同じで関連がありますので、

一括して審議することについて、ご異議ございませんか。 

 

（異議なし） 

 

異議なしと認めます。 

それでは一括して事務局の説明を求めます。 

 

（議案説明） 

以上の計画申請の内容は、経営面積、機械、労働力、従事日数等、農業経

営基盤強化促進法第１８条第３項の各要件を満たしていると考えます。 

 

 事務局の説明が終わりましたので、調査された市丸農業委員及び浦田推進

委員から調査報告をお願いします。 

 

２７日に、浦田推進委員と○○さん、３人で現地の確認、聞き取りをしま

した。 

○○さんは、仕事の都合で来られなかったので、その日のうちに、自宅に

訪問して聞き取りをしました。 

○○さんは、休みが日曜日しかなくて、なかなか思うようにみかん園の管

理ができないということでした。それに、膝の手術もしていて、草払い時に

膝も痛くて、思ったとおりの管理ができないということで、○○さんに作っ

てくれないかと依頼されたということでした。 
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浦田推進

委員 

議長 

 

 

 

 

 

議長 

 

 

 

 

 

議長 

 

 

 

 

 

 

議長 

 

 

 

○○さんは、脱サラして新規就農されたそうで、今回、この土地を借りた

ということです。 

 そして、○○さんは、現在町外に住んでおられます。 

○○さんのお母さんからよろしくお願いしますということでした。 

一応、１０年としておられますけど、○○くんは、ずっと作ってほしいと

いうことを言っておられました。 

○○さんにも今から農業をやっていくなら借りるより買った方が良いんじ

ゃないかということも話をしました。そしたら、自分の好きなように基盤整

備ができるので、借りたらなかなか基盤整備が出来ないからということを言

ってきました。以上です。 

 

 今、市丸委員が言われたとおりです。 

 

調査報告が終わりました。 

それでは議案第４６号１番から６番について、ご異議ご意見ございません

か。 

 

 （異議なし） 

 

異議なしと認め、議決をとります。 

議案第４６号１番について、申請内容に問題ないと判断する方は挙手をお

願いします。 

 

 （挙手多数） 

 

挙手多数と確認いたしました。 

したがって、１番は原案どおり認められました。 

続きまして、議案第４６号２番について、申請内容に問題ないと判断する

方は挙手をお願いします。 

 

（挙手多数） 

 

挙手多数と確認いたしました。 

したがって、２番は原案どおり認められました。 

続きまして、議案第４６号３番について、申請内容に問題ないと判断する

方は挙手をお願いします。 
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議長 

 

 

 

 

 

 

議長 

 

 

 

 

 

 

議長 

 

 

 

 

 

 

議長 

 

 

 

 

 

 

 

議長 

 

 

事務局 

 

（挙手多数） 

 

挙手多数と確認いたしました。 

したがって、３番は原案どおり認められました。 

続きまして、議案第４６号４番について、申請内容に問題ないと判断する

方は挙手をお願いします。 

 

（挙手多数） 

 

挙手多数と確認いたしました。 

したがって、４番は原案どおり認められました。 

続きまして、議案第４６号５番について、申請内容に問題ないと判断する

方は挙手をお願いします。 

 

（挙手多数） 

 

挙手多数と確認いたしました。 

したがって、５番は原案どおり認められました。 

続きまして、議案第４６号６番について、申請内容に問題ないと判断する

方は挙手をお願いします。 

 

（挙手多数） 

 

挙手多数と確認いたしました。 

したがって、６番は原案どおり認められました。 

お諮りします。 

次の議案第４６号 7番から１２番は、借り手が同じで関連がありますので、

一括して審議することにご異議ございませんか。 

 

（異議なし） 

 

異議なしと認めます。 

それでは、一括して事務局の説明を求めます。 

 

（議案説明） 
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議長 

 

 

福江委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議長 

 

 

 

 

 

議長 

 

 

 

 

 

議長 

 

 

 

 

 

 

以上の計画申請の内容は、経営面積、機械、労働力、従事日数等、農業経

営基盤強化促進法第１８条第３項の各要件を満たしていると考えます 

 

事務局の説明が終わりましたので、調査された、福江農業委員から調査報

告をお願いします。 

 

２８日に、内田推進委員と○○さん、○○さんと４人で現地を確認しまし

た。 

まず、７番についてですが、ここは米を作ってあります。水稲が終わって

から玉ねぎをしたいということです。年数が３年となっていますが、理由を

たずねると、この場所は、田んぼに海水が入ってくるということで、とりあ

えず３年ぐらいにしているということでした。 

次、○○さんのとこですが、ここは、町の基盤整備事業で整備するという

ことでした。 

それと、○○さんところは、玉ねぎを作るということで、畑としては綺麗

にしています。以上です。 

 

調査報告が終わりました。 

それでは議案第４６号７番から１２番について、ご異議ご意見ございませ

んか。 

 

（異議なし） 

 

異議なしと認め、議決をとります。 

議案第４６号７番について、申請内容に問題ないと判断する方は挙手をお

願いします。 

 

（挙手多数） 

 

挙手多数と確認いたしました。 

したがって、７番は原案どおり認められました。 

続きまして、議案第４６号８番について、申請内容に問題ないと判断する

方は挙手をお願いします。 

 

（挙手多数） 
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議長 

 

 

 

 

 

 

議長 

 

 

 

 

 

 

議長 

 

 

 

 

 

 

議長 

 

 

 

 

 

 

議長 

 

 

 

 

 

 

 

挙手多数と確認いたしました。 

したがって、８番は原案どおり認められました。 

続きまして、議案第４６号９番について、申請内容に問題ないと判断する

方は挙手をお願いします。 

 

（挙手多数） 

 

挙手多数と確認いたしました。 

したがって、９番は原案どおり認められました。 

続きまして、議案第４６号１０番について、申請内容に問題ないと判断す

る方は挙手をお願いします。 

 

（挙手多数） 

 

挙手多数と確認いたしました。 

したがって、１０番は原案どおり認められました。 

続きまして、議案第４６号１１番について、申請内容に問題ないと判断す

る方は挙手をお願いします。 

 

（挙手多数） 

 

挙手多数と確認いたしました。 

したがって、１１番は原案どおり認められました。 

続きまして、議案第４６号１２番について、申請内容に問題ないと判断す

る方は、挙手をお願いします。 

 

（挙手多数） 

 

挙手多数と確認いたしました。 

したがって、１２番は原案どおり認められました。 

お諮りします。 

次の議案第４６号１３番及び１４番は関連がありますので、一括して審議

することについて、ご異議ございませんか。 

 

（異議なし） 
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議長 

 

 

事務局 

 

 

 

議長 

 

 

田島推進

委員 

 

江下推進

委員 

 

 

議長 

 

 

 

議長 

 

 

 

 

 

議長 

 

 

 

 

 

議長 

 

 

異議なしと認めます。 

それでは、一括して事務局の説明を求めます。 

 

（議案説明） 

以上の計画申請の内容は、経営面積、機械、労働力、従事日数等、農業経

営基盤強化促進法第１８条第３項の各要件を満たしていると考えます。 

 

事務局の説明が終わりましたので、調査された田島推進委員から調査報告

をお願いします。 

 

すいません、その日は体調が悪くて欠席したので、江下推進委員にお願い

しました。すいませんがよろしくお願いします。 

 

３０日に、○○さんと会長と３人で現地確認をしました。 

保立がせとかを作っていて、中路がハウスデコポンを作ってありました。 

若くて一生懸命頑張っている方でした。以上です。 

 

続けて私から報告します。 

今、報告されたとおりですが、○○さんは新規就農で頑張り屋さんです。 

以上で報告を終わります。 

 

調査報告が終わりました。 

それでは議案第４６号１３番及び１４番について、ご異議ご意見ございま

せんか。 

 

（異議なし） 

 

異議なしと認め、議決をとります。 

議案第４６号１３番について、申請内容に問題ないと判断する方は挙手を

お願いします。 

 

（挙手多数） 

 

挙手多数と確認いたしました。 

したがって、１３番は原案どおり認められました。 

続きまして、議案第４６号１４番について、申請内容に問題ないと判断す
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議長 

 

 

 

 

 

 

 

る方は、挙手をお願いします。 

 

（挙手多数） 

 

挙手多数と確認いたしました。 

したがって、１４番は原案どおり認められました。 

以上で、本日の議案の審議並びに協議事項はすべて終了いたしました。 

この際、その他の件について、ご発言があれば挙手をお願いします。 

 

（なし） 

 

 よろしいですか。 

 それでは、以上をもちまして、太良町農業委員会第１３回総会を閉会いた

します。 

 委員の皆様方には、長時間にわたり熱心にご審議いただきありがとうござ

いました。 

 お疲れ様でした。 

 

 

上記のとおり記事の顛末を記載し相違ないことを証明するために署名捺印する。 

 

令和 ６ 年 ７ 月 ２ 日 

 

  会    長  䬟  照  

議事録署名者  野 口 敏 春 

議事録署名者  川 下   始 


